

Zeitschrift: L'ami du patois : trimestriel romand
Band: 17 (1989)
Heft: 66

Artikel: Un peu d'histoire
Autor: Jaquet, Albert
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-242254>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Un peu d'histoire

C'était le 13 mai 1928

M. Henri Naef, conservateur du Musée gruérien à Bulle, tenait sur les fonts baptismaux «l'Association gruérienne pour le costume et les coutumes».

A l'origine, le mouvement englobait uniquement la Gruyère et la Veveyse mais, à la cohorte des débuts, l'on vit s'adjoindre des groupes issus de tout le pays fribourgeois. De sorte que cinq ans plus tard, cette association ajoutait à sa dénomination: «... et groupes affiliés du canton» qui, en 1939, donnait naissance à la «Fédération fribourgeoise du costume et des coutumes».

L'«Association gruérienne» y conservait naturellement son droit de primogéniture, tandis que déjà l'«Association singinoise» réunissait en faisceau les groupes des «Anciennes Terres».



Costumes, coutumes

Images passées? Culte nostalgique de formes ancestrales? Refus d'aujourd'hui ou de demain?

Pas du tout! Simplement: respect de valeurs de civilisation permanentes. En effet, le costume identifie; il est signe et symbole. Les traditions d'un pays, elles, lui donnent sa physionomie, son habitus; elles créent la couleur locale.

En organisant ce jubilé, une nouvelle fois Bulle va servir le pays. Non seulement ce sera un spectacle gracieux, coloré et pimpant, mais également un impressionnant témoignage collectif de patriotisme.

**Albert Jaquet, président de la Fédération fribourgeoise
du costume et des coutumes**